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РАЗДАЙТЕ ПАТРОНЫ,
ПОРУЧИК ГОЛИЦЫН!

Тюменский биатлон
в опасности
из-за дефицита
боеприпасов?
Всё в порядке.
Патронов хватит
для всех с. 7 

Региональный
праздник превратился
в федеральный.
Дмитрий Губерниев –
ведущий областного
конкурса
«Спортивная
элита-2023»

На перепрошивку МФК
«Тюмень» после
чувствительного
поражения
от «Норильского
никеля» в первом
четвертьфинальном
матче Кубка России
по футзалу осталось
меньше месяца

с. 11

с. 8 

Если температура на улице ниже минус 30, то это ещё не повод
перенести тренировку. А вот отменить этап Кубка России –
ещё какой! Весь биатлонный бомонд собрался в Тюмени, но зря.
Турнир аннулировали из-за холодов. Не повезло и лыжникам.
Елизавета Пантрина (на фото) и компания тоже
пропустили свой этап Кубка России в Чусовом. Подробности

на стр. 4, 6

КОГДА ЗИМА
СОВСЕМ БЛИЗКО

ЭЛИТА
НА «ЭЛИТЕ»

ЗАПОЛЯРНЫЙ
СБОЙ СИСТЕМЫ
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Двенадцать лет назад вратарь тюменского
«Рубина» Александр Судницин сыграл
за вторую сборную России на турнире
в Словении. Тогда нынешнему голкиперу
магнитогорского «Металлурга» тренерский
штаб доверил последний рубеж в одном
матче — с хозяевами. Это была вторая
игра российских хоккеистов на турнире
и единственная, в которой они уступили.

В ту пору Судницин, если
говорить об этапе его карь-
еры до КХЛ, находился в
зените славы. Лучший вра-
тарь первого сезона Высшей
хоккейной лиги 2010-2011
годов, сохранявший ворота
«Рубина» на замке почти 326
минут. Этот рекорд среди
голкиперов ВХЛ не побит до
сих пор.

Среди звёзд
С 14 по 17 декабря, на

международном турнире
«Кубок Первого канала» в
Санкт-Петербурге, пусть
не в составе националь-
ной сборной, а за коман-
ду «Звёзды и ВХЛ» может
сыграть еще один вратарь
«Рубина» — Егор Назаров.

Команда «Звёзды и
ВХЛ» формировалась в
качестве замены отказав-
шейся от участия в турни-
ре сборной Китая. Дело
представителей Поднебес-
ной, почему они измени-
ли свои планы. Офици-
альная версия — нежела-
ние играть нату-
рализованны-
ми хоккеис-
т а м и ,
п у с т ь
даже они
и этни-
ч е с к и е
китайцы.
М е ж д у
тем было
бы любо-
пытно по-
смотреть на них
в Санкт-Петербурге,
но зато на питерском
льду, надеюсь, мы увидим
Назарова. Уверен, этого с
нетерпением ждут люби-
тели хоккея во многих го-
родах страны, где есть
клубы ВХЛ.

Но почему «звёзды» и
ВХЛ, а не, к примеру,
«Звезды ВХЛ»? Да, в со-
ставе команды есть игро-
ки обеих ведущих хоккей-
ных лиг России, но этим
«И» они как бы противо-
поставляются, и кому-то
даже может показаться,
что парни из ВХЛ в этой
команде — «младшие бра-
тья». Но федерация хок-
кея России вкладывала в
название совсем иной, по-
зитивный смысл и посыл
к игрокам: «Если вы ещё
не звёзды, но хотите ими

путь в хоккее в Тюмени
Сергей Иванов. Правда, в
сети мелькнула информа-
ция, что он якобы может
сыграть за «Звёзд и ВХЛ»,
но, как говорится, пожи-
вём — увидим.

Вообще, перед федера-
цией хоккея России стоят
как минимум три серьёз-
ных задачи. Во-первых,
обеспечение высокого со-
ревновательного уровня
турнира. Европейцы ехать
к нам не хотят, потому что
по факту сами себя от
российского хоккея «изо-
лировали». Но мы так кру-
то вываримся в «собствен-
ном соку», что, когда нас
попросят вернуться, то
столкнутся с голодным
«медведем» и мало нико-
му не покажется.

Одну на двоих?
Вторая цель ФХР пере-

секается с первой. Нужно
пользоваться ситуацией и
создавать возможности
для прогресса хоккеистов,
многие из которых, в ус-
ловиях до 24 февраля 2022
года, скорее всего, никог-
да бы на таком серьёзном
уровне себя не проверили.
Как бы и кто бы ни ёрни-
чал по поводу того, что
«сливки» КХЛ с «Кубка
Первого канала» слились,
делают они это либо от
зависти, либо от глупости,
что, впрочем, одно и то же.

В-третьих, важно сохра-
нить всех «сливочных»
звёзд из чемпионата КХЛ
целыми и невредимыми.
Игроков с большими кон-
трактами, под разными

предлогами отказавшихся
ехать на турнир, понять
можно. Люди пользуются
окном в клубном календа-
ре, чтобы набраться сил,
может быть, залечить трав-
мы перед второй полови-
ной сезона. Что характер-
но, за это их никто осо-
бенно и не критикует.
Пусть в звёзды пробивают-
ся игроки ВХЛ.

Тем более Казахстан и
Белоруссия везут в Санкт-
Петербург такие составы,
что мама не горюй. Эта-
кие сборные КХЛ в мини-
атюре. Будет очень инте-
ресно. И последнее. Мо-
жет быть, на первый пос-
ле возвращения чемпионат
мира нам с белорусами вы-
ставить одну сборную на
двоих или вообще провес-
ти независимый от между-
народной федерации пла-
нетарный форум?

стать, пожалуйста, вот вам
шанс — дерзайте!»

Голодный
медведь

В первоначальный со-
став команды включили
представителей 15 клубов
двух лиг. В том числе хан-
ты-мансийской «Югры»,
тульского АКМ, воскре-
сенского «Химика», перм-
ского «Молота» и питерс-
кого «СКА-Невы». Что
касается вратарской бри-
гады, то кроме Назарова
на турнире могут сыграть
Сергей Мурашов из ярос-
лавского «Локомотива» и
Никита Подлягин из омс-
кого «Авангарда», кото-
рый, к слову, в этом сезо-
не провёл несколько мат-
чей во Всероссийской лиге
за «Омские Крылья».

В состав «Звёзд и ВХЛ»
вошёл яркий нападающий,
серебряный призёр Олим-
пийских игр Арсений Гри-
цюк из СКА и, что осо-
бенно приятно, воспитан-

ник тюменского
хоккея —
Дмитрий Бу-

чельников.
В трёх пос-
л е д н и х
м а т ч а х
чемпионата
КХЛ за
«Адмирал»

из Владиво-
стока этот

1 9 - л е т н и й
форвард забро-

сил две шайбы. На
мой взгляд, Бучельников
— вполне достойная заме-
на Матвею Мичкову из ХК
«Сочи», который изна-
чально был в составе ко-
манды «Звёзды и ВХЛ».

Ещё в середине ноября
был объявлен расширен-
ный состав сборной «Рос-
сия 25». Есть некоторое
заблуждение, что в этой
команде собраны хоккеи-
сты до 25 лет. На самом
деле, это средний возраст
игроков. Планировалось,
за неё сыграет тюменский
воспитанник, один из луч-
ших «центров» КХЛ —
спартаковец Иван Моро-
зов, но, к сожалению, он
уже месяц не играет из-за
травмы. Зато во вратарс-
кую бригаду «России 25»
попал начинавший свой

КУБОК ПЕРВОГО КАНАЛА —
ДЕЛО МОЛОДЫХ!

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 11 ДЕКАБРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «ЗАУРАЛЬЕ»  (Курган) 36 119-81 56

2 «МОЛОТ» (Пермь) 34 118-81 54

3 «ХИМИК» (Воскресенск) 36 125-84 53

4 «РУБИН» (Тюмень) 34 107-66 53

5 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 36 104-87 51

6 «СКА-НЕВА»  (Санкт-Петербург) 36 105-76 49

7 «ЮГРА»  (Ханты-Мансийск) 34 98-76 47

8 АКМ (Тульская область) 33 89-53 46

9 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 36 100-88 44

10 «НЕФТЯНИК»  (Альметьевск) 36 106-97 43

11 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 36 116-108 43

12 «ДИНАМО»  (Санкт-Петербург) 36 112-103 43

13 «БУРАН» (Воронеж) 34 89-79 43

14 «ТОРОС»  (Нефтекамск) 35 105-94 42

15 ХК «НОРИЛЬСК» (Норильск) 33 105-92 41

16 «МЕТАЛЛУРГ»  (Новокузнецк) 35 105-92 41

17 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 34 81-83 39

18 «СОКОЛ» (Красноярск) 33 99-92 38

19 «ЗВЕЗДА» (Москва) 34 88-94 37

20 «РЯЗАНЬ-ВДВ»  (Рязань) 36 85-93 36

21 «ДИНАМО-АЛТАЙ»  (Барнаул) 36 81-110 35

22 ЦСК ВВС (Самара) 36 91-104 32

23 «БАРС» (Казань) 36 84-87 31

24 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 36 75-91 31

25 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 35 92-117 29

26 «ИЖСТАЛЬ»  (Ижевск) 35 67-106 25

27 «КРИСТАЛЛ»  (Саратов) 34 78-148 20

28 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 35 61-152 17

29 «РОСТОВ»  (Ростов-на-Дону) 34 77-128 16

OLIMPBET чемпионат
Всероссийской хоккейной лиги —

Кубок Шелкового пути

7 декабря

«Звезда»  (Москва) —  «Рубин»  (Тю-
мень) — 3:2 (ОТ) (2:0, 0:0, 0:2, 1:0)

«Рубин»:     Щетилин (Назаров, 21); Лютов – Мокру-
шев, Ващенко – Сушинский, Колганов – Усманов, Иди-
ятулин  – Десятков; Попугаев  – Бусаров  – Давыдов,
Алексеев – Горбунов – Кошурников, Брютов – Бобы-
лёв – Берестенников, Нагибин – Дробин – Шанаурин.

Шайбы забросили:
11.51 — Рогов (Шамшурин) — 1:0,
14.40 — Зуган (Брютов, бол.) — 2:0,
45.30 — Попугаев (Колганов, Бобылёв) — 2:1,
47.47 — Мокрушев (Давыдов, Бусаров) — 2:2,
64.18 — Хулапов (Макаров, Прохоров) — 3:2.

Статистика матча:
Броски: 55-60; броски в створ: 24-28; вбрасывания: 35-33;
блокированные броски: 9-22; силовые приемы: 6-12; от-
боры: 3-3; потери: 4-1; перехваты: 5-6; штраф: 6-15.

3:2 (ОТ)

ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ НОМИНАЦИИ ВХЛ, В КОТОРЫХ ЛИДИРУЮТ В ИГРОКИ «РУБИНА»

Данил
МОКРУШЕВ

12 шайб

Владислав
ЛЕОНТЬЕВ

8 шайб

Георгий
БЕРДЮКОВ

8 шайб

Денис
ГОРБУНОВ

26 шайб

Григорий
КУЗЬМИН

24 шайбы

Владимир
ПЕШЕХОНОВ

22 шайбы

Среди восьми лучших клубов по нейтрализа-
ции чужого большинства лишь один входит в
ТОП-8  команд  по  реализации  лишнего  —
«Югра». Причём она располагается в середине
каждой из двух «восьмёрок».

В общей  таблице  чемпионата  «Югра» идёт
седьмой. В ТОП-8 «регулярки» также входят луч-
шие клубы по реализации большинства: «Рубин»
(4 место), «Молот» (2), «Химик» (3), И четыре
коллектива из «группы восьми» по нейтрализа-
ции чужого большинства: «Зауралье» (1), «Хи-
мик» (3), «Югра» (7), АКМ (8).

Восемь лучших клубов ВХЛ по проценту
реализации большинства*

1. «Рубин» 26,7%

2. «Торос» 25,5%

3. «Химик» 24,9%

4. «Югра» 23,9%

5. «Молот» 23,7%

6. «Норильск» 21,0%

7. «Омские Крылья» 20,9%

8. «Сокол» 20,6%

Восемь лучших клубов ВХЛ по проценту
нейтрализации чужого большинства*

1. «Буран» 89,3

2. АКМ 87, 1

3. «Химик» 87,1

4. «Рязань-ВДВ» 86,2

5. «Югра» 85,9

6. «Нефтяник» 85,4

7. «Зауралье» 85,3

8. ЦСК ВВС 84,4

16. «Рубин» 80,8

* Статистика на 11.12.2023

Снайперы-защитники Ассистенты

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ВХЛ

Егор
НАЗАРОВ
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ВСЁ
НА КОН...

Открытие

В Тюмени всё наталкивает на мысли
о традиционных зимних забавах:
катании на лыжах, коньках. В город
нагрянули сильные морозы, а ещё
не за горами Новый год. И в это время
в областной столице прошли первые
Всероссийские соревнования по роллер-
спорту. Пока за стенами комплекса
«Муромец», где и состоялся турнир,
горожане кутались в вещи потеплее,
ребята в разномастных костюмах
исполняли впечатляющие номера
на роликовых коньках.

Турнир объединил
представителей Тульской,
Новосибирской, Москов-
ской и, конечно, Тюменс-
кой областей. Соревнова-
лись спортсмены в оди-
ночном фигурном ката-
нии. Да-да, такое тоже
бывает. Выглядит не менее
эффектно, чем привычная
ледовая дисциплина. А в
плане техники — даётся
куда сложнее. Ведь у конь-
ков всего одно лезвие, не
столь тяжёлое для подъе-
ма. А у роликов — целых
четыре колёсика и крепле-
ние. Нужно иметь хоро-
шую физическую подго-
товку, чтобы взмыть с этой
конструкцией над парке-
том!

Да что я вам буду рас-
сказывать. Ловите лучше
несколько фактов о рол-
лер-спорте от настоящих
профи в этом деле.

Олимпийские
горизонты

На соревнования в Тю-
мень прилетел и президент
федерации роллер-спорта
страны Сергей Зюльков. Он
рассказал, что дисципли-
на лишь в 2018 году вош-
ла в реестр Минспорта,
который позволил присва-
ивать занимающимся раз-
ряды. А первый чемпионат
России состоялся в 2019-м.
Но несмотря на то, что
вид спорта достаточно мо-
лод, наши роллеры уже
успели снискать славу за
рубежом.

— Да, сейчас мы отстра-
нены от международных
состязаний. Однако посто-
янно находимся в контак-
те с иностранными колле-

первое место. Практичес-
ки во всех дисциплинах
мы были лучшими, либо
оказывались в призах. Да
и наши фигуристы — ми-
ровые лидеры. С точки
зрения артистизма и вы-
полнения технических
элементов ребятам нет
равных. Наша Анна Семи-
сынова — действующая
чемпионка Европы. А в
2019 году победила на пер-
венстве мира.

Не за горами тот день,
когда россияне смогут по-
бороться в роллер-спорте
и за олимпийские медали.
На Игры в нейтральном
статусе нас уже допусти-
ли. Теперь дело за малым.

— Мы охватываем 29
видов: это и фристайл, и
скейт-кросс, и спидскей-
тинг. И сразу две дисцип-
лины, самокаты и гонка-

марафон на 42 километра,
претендуют на включение
в программу Олимпиады,
— добавил Зюльков. —
Роллер-спорт уже являет-
ся частью Азиатских игр.
Постараемся, чтобы к 2028
году мы попали и на тур-
нир «Дети Азии». Но
именно Олимпиада, ра-
зумеется, откроет для
нас новые дороги.

Вместо
машины

Кроме возможности за-
воёвывать медали, роллер-
спорт дарит занимающим-
ся ряд других неоспори-
мых преимуществ. И даже
оказывается, что дисцип-
лина более масштабная,
ведь так или иначе с ней
соприкасались все: и ребя-
тишки на детской площад-

гами. Поддерживаем связь
с Китаем, Ираном, — от-
метил Сергей Андреевич.
— Иранцы в этом году
приезжали к нам играть в
хоккей на роликах. Ещё
представители этих стран
сильны в скоростном сла-
ломе и во фристайле. Под-
держиваем связь и с феде-
рациями Германии, Фран-
ции. В Хорватии ждут на-
ших самокатчиков. Сейчас
будем искать альтернати-
вы крупным турнирам
вместе со странами
БРИКС.

Все соскучились по рус-
ским. Ведь мы одни из
лидеров роллер-спорта.
Зарубежным спортсменам
хочется соревноваться с
сильнейшими, как и нам.
На последнем чемпиона-
те Европы в Испании Рос-
сия заняла общекомандное

ке, и профессиональные
хоккеисты, которые порой
используют ролики для
повышения навыков
скольжения.

— Как неформальная
культура, роллер-спорт су-
ществует в Тюмени очень
давно, — поделился вос-
поминаниями президент
областной федерации рол-
лер-спорта Борис Федосе-
ев. — И я всегда своим
воспитанникам говорю:
если вы встали на коньки,
то это на всю жизнь. Бу-
дете кататься и получать
удовольствие. Благо инф-
раструктура в городе по-
зволяет. Мы ведь препод-
носим ролики и как аль-
тернативный вид транс-
порта.

Вот я живу в центре и
гоняю на Дом обороны, на
роллердром. Музыку в
уши — и вперёд. Знаю
многих, кто летом остав-
ляет машины и на работу
добирается таким же спо-
собом. А меня даже в ма-
газины возле дома охран-
ники без вопросов пуска-
ют (улыбается). Очень
удобно.

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото федераций роллер-спорта Тюменской и Новосибирской областей

Инлайны и квады
И закономерный воп-

рос: а возможно ли на
обычных, знакомых каж-
дому роликах творить не-
что подобное, что пока-
зывают профи на пло-
щадках? Очевидно, что
для неподготовленного
человека это опасно.
А для мастеров?

— Я делаю трюки
на классических ро-

ликах, — рассказала
тюменская спортсменка
Татьяна Бирюкова. — Пры-
гаю через рампы, бордю-
ры. Уже несколько лет за-
нимаюсь спидскейтингом
(катание на скорость).

Но, конечно, ролики
отличаются по строению
от обычных. В фигурном
катании используются
квады, когда четыре коле-
са расположены по квад-
рату, либо инлайны — ко-
лёса в ряд. Спереди у них
прорезиненный конус, ко-
торый позволяет останав-
ливаться и выполнять по-
вороты, какие-то элемен-
ты. «Агрессоры», коньки
для агрессивного катания
с более опасными трюка-
ми, вообще имеют всего
два колеса. Спереди и сза-
ди. А посередине располо-
жена большая дуга, чтобы
можно было скользить по
трубам.

На хоккейных ледовых
коньках я тоже пробовала
выполнять элементы. Но
получились только прыж-
ки. Всё-таки лезвия — это
не колесики, и не все эле-
менты получится повто-
рить. Но вообще на каток
люблю ходить: это обяза-
тельно зимой (улыбается).

Сергей
ЗЮЛЬКОВ,
Татьяна
БИРЮКОВА
и Борис
ФЕДОСЕЕВ
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ОТТЕПЕЛЬ: СПОРТСМЕНЫ ОТТАЯЛИ

В последнее время фанаты лыжных гонок
стали привыкать, что их вид спорта
становится праймовым. Крупные
соревнования каждую неделю
как в каком-нибудь футбольном
чемпионате. А ведь к хорошему быстро
привыкаешь. Как говорится, ходишь-
ходишь в школу, и бац… вторая смена.

Кто-нибудь победит
Большунова?

В мир лыжных гонок,
как и в мир биатлона вме-
шалась холодная погода.
Крепкие морозы сейчас
царят не только в Тюме-
ни, но и в других городах
Урала и Сибири. Так эта-
па Кубка страны лишил-
ся Чусовой в Пермском
крае, а лыжники получи-
ли дополнительную неде-
лю отдыха. Так что навер-
няка начала этапа в Ки-
рово-Чепецке, который
стартует уже завтра,
спортсмены ждут не дож-
дутся.

Впереди — два сорев-
новательных дня. В чет-
верг, 14 декабря, — время
спринтов, а в субботу —
укороченных разделок
классическим стилем — 5
километров у женщин и
10 — у мужчин.

Пожалуй, главная инт-
рига — сможет ли про-
длить свою суперсерию
лидер сезона Александр
Большунов. Он пока по-
беждал во всех 6 гонках на
двух предыдущих этапах.
Ситуация с Александром
напоминает русскую по-
словицу: «Близок локоть,
да не укусишь». Многие
пытались его догнать, на-
вязать борьбу, но он всё
равно приходил к фини-
шу первым: и в спринтах,
и в дистанционных гон-
ках.

Может быть, стоит для
поддержания интриги вве-
сти нововведения в сорев-
нования. Допустим, в
спринте Большунов дол-
жен будет ехать спиной
вперёд. А на более длин-
ных, коронных для него
гонках соперникам «Боль-
шунатора» дадут фору в

было экономить силы для
масс-старта. Видимо,
спринт пока слабое место
Степановой. Короткую
дистанцию в Кубке Рос-
сии она ещё не бежала. И
этот факт только подтвер-
ждает высказывание са-
мой спортсменки.

Где Устюгов?
Радует, что практичес-

ки нет отказов. По край-
ней мере, за день до стар-
та никто не объявил о
пропуске турнира. Ис-
ключение только одно —
Сергей Устюгов. Он в сво-
их соцсетях сообщил, что
просит понимания у бо-

лельщиков, но он сно-
ва пропускает этап
Кубка России, уже
третий по счёту.

С п о р т с м е н
находится на
самоподготов-
ке. Сам реша-
ет, как вести

тренировочный процесс,
в каких соревнованиях
участвовать, а какие про-
пускать. И старший тре-
нер сборной России
Юрий Бородавко, и пре-
зидент федерации Елена
Вяльбе заявляют, что Ус-
тюгов — взрослый чело-
век, заслуженный спорт-
смен. Он знает, что нуж-
но делать. Пока же оста-
ётся загадкой, в какой

несколько секунд. Заодно
и проверим, остались ли
у лыжника суперспособ-
ности, которые он демон-
стрировал на тех же
Олимпийских Играх 2022
года.

Почти как
Большунов

У женщин есть свой
Большунов, точнее, своя
— Вероника Степанова.
Почти как Большунов.
Вероника взяла 4 золота
из 6 возможных. Корен-
ная камчадалка победила
во всех дистанционных
гонках, а вот спринт и в
Вершине Тёи, и в Тюме-
ни остался за юной звёз-
дочкой Анастасией Фале-
евой из Санкт-Петербур-
га.

Кстати, вот и отличие
между Большуновым и
Степановой. Первый в
этом сезоне борется за все
награды, независимо от
того, удобная для него
дистанция или нет, в пре-
восходной он форме или
нет. Александр просто бе-
жит вперёд.

У Степановой же не-
много другая позиция,
которую она озвучила со-
сем недавно. Лидер сезо-
на у женщин заявила, что
будет участвовать в тех
гонках, в которых сможет
победить. Вспомните пер-
форманс Вероники на
втором этапе в Тюмени.
Она успешно преодолела
квалификацию сприн-
та с третьим показа-
телем. А затем отка-
залась участво-
вать в фи-
нальном
э т а п е .
М о л ,
нужно

Лыжные гонки Материалы подготовил Константин ЛУБИН
Фото Виктории ЮЩЕНКО и Романв ФЁДОРОВА

В КИРОВО-ЧЕПЕЦКЕ ВОЗОБНОВЛЯЕТСЯ
КУБОК РОССИИ ПО ЛЫЖНЫМ ГОНКАМ

Общий зачёт Кубка России
Мужчины

1. Александр БОЛЬШУНОВ (Архангельская область) — 317
очков
2. Савелий КОРОСТЕЛЁВ (Архангельская область) — 218
3. Артём МАЛЬЦЕВ (Тюменская область) — 214
4. Сергей АРДАШЕВ (Республика Татарстан) — 194
5. Иван ГОРБУНОВ (Республика Татарстан) — 175
6. Илья СЕМИКОВ (Республика Коми) — 165
7. Алексей ЧЕРВОТКИН (Москва) — 148
8. Илья ПОРОШКИН (Республика Коми)
9. Денис СПИЦОВ (Тюменская область)
10. Андрей МЕЛЬНИЧЕНКО (Красноярский край)

Женщины

1. Мария ИСТОМИНА (Архангельская область)
2. Вероника СТЕПАНОВА (Архангельская область)
3. Евгения КРУПИЦКАЯ (Санкт-Петербург)
4. Анастасия ФАЛЕЕВА (Санкт-Петербург)
5. Елизавета ПАНТРИНА (Тюменская область)
6. Анастасия КУЛЕШОВА (Нижегородская область)
7. Алёна БАРАНОВА (Москва)
8. Лидия ГОРБУНОВА (Республика Татарстан)
9. Екатерина СМИРНОВА (Тюменская область)
10. Дарья НЕПРЯЕВА (Республика Татарстан)

Савелий КОРОСТЕЛЁВ, Денис СПИЦОВ, Артём МАЛЬЦЕВ, Иван ГОРБУНОВ, Александр БОЛЬШУНОВ

Сергей УСТЮГОВ

форме представитель
ХМАО-Югры, на что он
сейчас способен? Думаю,
главная интрига сезона в
лыжных гонках — когда
побежит Устюгов? Навер-
няка эта мысль беспоко-
ит любителей лыжного
спорта даже больше, чем:
«Ну, когда уже кто-нибудь
победит Большунова?»

Кстати, у барышень
уже который этап пропус-
кает одна из лидеров,
лучшая лыжница после-
дних сезонов Наталья Те-
рентьева (Непряева). У
олимпийской чемпионки
— травмы. Она пока даже
не может приступить к
полноценным трениров-
кам.

Что касается тюменс-
ких ребят, то у мужчин
лучше всех пока выступа-
ет Артём Мальцев (3-е ме-
сто в общем зачёте Кубка

России). Олимпийский
чемпион и многократный
призёр Игр Денис Спицов
— на 9-й строчке. Сереб-
ряный призёр марафона
на 50 км в Пекине Иван
Якимушкин вообще нахо-
дится за пределами пер-
вой десятки — 11-я пози-
ция. Лидеры сборной Рос-
сии пока не блещут и да-
леки от оптимальной фор-
мы.

У девушек сразу две
представительницы сбор-
ной Тюменской области
находятся в топ-10 общего
зачёта. Молодая и талант-
ливая Елизавета Пантрина
— на 5-м месте, а Екате-
рина Смирнова — 9-я.

В общем, будет инте-
ресно понаблюдать за тем,
как станут развиваться
события на гонках третье-
го этапа после вынужден-
ного перерыва.
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Российская моло-
дёжка собрала звёзд-
ный состав на финаль-
ную часть соревнова-
ний. Капитаном ко-
манды была будущая
суперзвезда отечествен-
ного футзала Дмитрий
Прудников. Основными
игроками сборной являлись
два представителя МФК
«Тюмень» — Иван Мило-
ванов и Ильдар Нугуманов.
В рядах молодёжки нахо-

Старты и финиши

ШОУ НА ВЕРТИКАЛЬНОМ КАТКЕ

ника Милованова.
Заключительная
встреча на этой ста-
дии соревнований с

итальянцами
завершилась
вничью —
2:2.

Это, как
о к а з а л о с ь ,

была репети-
ц и я

глав-
но-
го поединка турнира. Итальянцы и
россияне в полуфинале одержали по
минимальной виктории над испан-
цами и украинцами. Трофей в итоге
достался хозяевам. Они при поддер-
жке шести тысяч болельщиков выр-
вали победу в дополнительное вре-

мя — 5:4. Решающий мяч — на счету
Прудникова. Также в финале у рос-

сийской команды забили Дмитрий Лысков
(дважды), Данил Кутузов и Нугуманов.

Новый сезон у российских
ледолазов стартовал
в Кирове. Здесь
в экстремальных условиях
для обычных людей прошёл
первый этап Кубка страны.

Тюменец Николай Кузовлев в 30-гра-
дусный мороз выиграл в дисциплине
«трудность».

Титулованный спортсмен поделился
секретом, как в такой холод можно ду-
мать не о тепле, а о победах.

— Просто ледолазы — суровый народ,
— пошутил Кузовлев. — Я выезжал из
Тюмени, когда у нас держалась темпера-
тура в минус 35 градусов. В Кирове было
на пять градусов теплее. Так что я при-
ехал на старт более подготовленным, чем
местные сильные спортсмены. Тюменс-
кая акклиматизация дала свои плоды!

Николаю в середине января испол-
нится 41 год. Многие соперники годят-
ся ему в сыновья. Сам тюменец это вос-
принимает с юмором, но с большим удо-
вольствием оставляет молодых конку-
рентов за спиной.

— Не скрою, это классные ощуще-
ния! Некоторые спортсмены вдвое млад-
ше меня. Например, Егор Зиновьев из
Кемеровской области, с которым лезли
суперфинал в Кирове. Просто мы с ним
показали одинаковый результат. Всем
зрителям было интересно, кто победит:
молодость или опыт. В итоге выиграл я.
Значит, на опыте можно молодежь дви-
гать (смеётся).

Тюмень в очередной раз станет местом
притяжения сильнейших ледолазов
страны. На открытой площадке
Центра туризма и краеведения
(ул. Перекопская, 34) состоится чемпионат
России в дисциплине «комбинация».
Соревнования пройдут с 15 по 17 декабря.

За организацию одно-
го из самых престижных
российских стартов по
ледолазанию отвечает
Тюменская региональная
федерация альпинизма. У
неё богатый опыт прове-
дения подобных соревно-
ваний, даже с участием
иностранных спортсме-
нов.

— Ни для кого не сек-
рет, что у нас находится
второй по высоте ледод-
ром в России, — подчер-
кнул президент Тюменс-
кой региональной феде-
рации альпинизма Тимур
Гайнуллин. — Эта конст-

щин и мужчин в дисцип-
лине «комбинация».
Днём они будут лазать по
фанере, как скалолазы по
своим стенкам, а вечером
определять лучших в ско-
рости на вертикальном
катке.

В прошлом году рекорд
на нашем ледодроме со-
ставил четырнадцать се-
кунд. Сейчас лёд более
качественный и более
твёрдый. Сами знаете, ка-
кая погода в Тюмени. Лёд
просто на коленках со-
брали. Поэтому пригла-
шаем всех желающих
оценить это скоростное
шоу на вертикальном
льду.

Стоит отметить, что
в те же сроки Тюмень
примет ещё и Все-
российские юно-
шеские соревнова-
ния по ледолазанию.

Они начнутся уже 14
декабря.

рукция представляет со-
бой каток, только рас-
положенный верти-
кально. Самое класс-
ное, что по нему бе-
гают не конькобеж-
цы, а ледолазы.

У них альпи-
н и с т с к и е
кошки на
ногах, а в
руках спе-
циальные
приспо -
собления
под на-
званием
« а й с -
фифи».

Каждый вечер, с пят-
ницы по воскресенье, бу-
дут проходить финаль-
ные забеги наших самых
сильных спортсменов.

Статус сорев-
нований со-

ответству-
ющий —
чемпио-
нат Рос-
сии по
ледола-
з а н и ю
с р е д и

жен-

СУРОВЫЙ НАРОД

ПЕРВЫЙ И ПОСЛЕДНИЙ

дился ещё один наш земляк, Владимир Ряби-
нин, выступавший тогда за московский «Спар-
так» под началом Евгения Ловчева.

Россиянам в каждой игре группового ра-
унда приходилось непросто. Они ушли от

поражения в стартовом матче турнира с
хорватами — 3:3. Затем была добыта во-
левая победа над представителями Сло-
вении — 4:3, где Нугуманов заработал
удаление, когда заступился за одноклуб-

У российского мини-футбола
есть успех, о котором не так
часто вспоминают. Сборная
нашей страны, составленная
из ребят не старше 21 года,
в Санкт-Петербурге выиграла
дебютный молодёжный
чемпионат Европы.
Счастливое событие
случилось 14 декабря
2008 года. Больше
этот турнир,
к сожалению,
не проводился…

Ильдар НУГУМАНОВ Иван МИЛОВАНОВ

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото из социальных сетей
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Тюмень лишилась этапа
Кубка России
по биатлону.
И некого в этом винить,
кроме погоды.
Генерал Мороз внёс
свои коррективы.
Соревнования отменили
из-за холодов.

Праздник
отменяется

Организаторы тянули
до последнего. Они при-
няли решение об отмене
всего этапа примерно за
полтора часа до начала
первого старта — сприн-
та. Утром 6 декабря,
именно тогда должны
были состояться первые
гонки тюменского этапа,
температура воздуха дос-
тигла 23 градусов ниже
нуля.

— У всех разные при-
ложения, которые пока-
зывали разную температу-
ру, — рассказывает пред-
седатель исполкома СБР
(Союза биатлонистов Рос-
сии) Иван Мелихов. —
Утром, в день стартов,
вышли на стадион, поме-
рили температуру. Было
принято решение сначала
сократить длину сприн-
тов, а через полчаса, ког-
да получили официаль-
ную информацию от Гид-
рометцентра, отменили
весь этап.

Есть правила, в кото-
рых чётко указано, что
турниры по биатлону про-
водятся до минус 20. При
этом жюри соревнований
может принять решение
об организации состяза-
ний при более низкой
температуре. Однако мы

кой республики Ильназ
Мухамедзянов.

— Конечно, очень жал-
ко, что не смогли пробе-
жать и проверить свои
силы. Мы же всё лето го-
товились к соревновани-
ям. Но с позиции здраво-
го смысла отмена — это
хорошо. Мы тоже люди,
здоровье у нас одно. То,
что мы его не портим, в
этом облегчение.

— Ильназ, расскажите о
самых экстремальных со-
ревнованиях при самых
низких температурах, в ко-
торых вы участвовали?

— Это было в прошлом
году в Увате на одном из
этапов Кубка России. Мы
бежали короткую индиви-
дуальную гонку. Там было
примерно так же холодно,
как в эти дни в Тюмени.
Конечно, не совсем при-
ятные ощущения.

— Тогда появилось впе-
чатление, что ад настал?

— Нет, до такого не
дошло. Всё-таки нет пло-
хой погоды, когда есть
хорошая экипировка. По-
этому тогда мы просто
утеплились и бежали так,
как и во время обычной

гонки, не обращали вни-
мания на такой внешний
фактор, как холод. Ниче-
го страшного в тот день
не произошло. Бежится
всегда в удовольствие.
Любая погода комфорт-
ная. Самое главное —
правильно одеться. Мож-
но экипироваться слиш-
ком тепло в плюсовую
температуру, и будет так
же неудобно, как если бы
оделся слишком легко в
холод.

Спасение —
в лосинах
и двойном
термобелье

Пожалуй, главная сен-
сация нынешнего сезона:
представитель Свердлов-
ской области Кирилл Ба-
жин принял участие в
контрольном забеге груп-
пы тренера сборной Ми-
хаила Шашилова.

— Михаил Викторович
со своей командой про-
водил тренировку, — рас-
сказывает Бажин. — У
него в основном спорт-
сменки из Свердловской
области. Мы с Васей
Томшиным тоже пред-
ставляем этот регион. Ну
и нам предложили: «По-
бежите с нами?» Мы по-
думали: «Без разминки?
Ну ладно, пойдёт». Если
девочки включились по
максимуму, то мы бежа-

ставим во главу угла здо-
ровье спортсменов.

— Не рассматривали ва-
риант о том, чтобы немно-
го сдвинуть сроки проведе-
ния этапа Кубка Содруже-
ства в Уфе, запланирован-
ного на 15-17 декабря, что-
бы не потерять этап Кубка
страны в Тюмени?

— Это всё сложно, по-
тому что все соревнования
внесены в единый кален-
дарный план Министер-
ства спорта России. По-
этому мы не можем про-
сто взять и перенести ка-
кой-нибудь турнир за
один день. Тем более Уфа
готовится к международ-
ному старту — этапу Куб-
ка Содружества. Там тоже
ждут праздника.

Нет плохой
погоды — есть
не та одежда

Самое интересное, что
многие биатлонисты в эти
же минуты, когда должны
были состояться офици-
альные старты, провели
тренировку. В том числе
представитель Удмуртс-

Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото Романа ФЁДОРОВА и Союза биатлонистов России

ИЛИ ЭТАП-
ФАНТОМ
В «ЖЕМЧУЖИНЕ
СИБИРИ»

ЗИМА-
  ХОЛОДА,

ли более-менее в спокой-
ном темпе.

— Раз вы заговорили о
Томшине, то для вас лег-
че, что он сейчас представ-
ляет Свердловскую об-
ласть? До его прихода, вы,
по большому счёту, один
тянули мужскую сборную
своего региона.

— Я очень рад, что Вася
пришёл. Плюс юниоры
подтягиваются. Мы в
Ханты-Мансийске на пер-
вых двух этапах Кубка
России выставили не-
сколько смешанных ко-
манд. Не то что бы мне
стало легче, приход Том-
шина меня мотивирует
развиваться, не стоять на
месте.

— Расскажите о самой
экстремальной гонке, ког-
да вы соревновались при
таких же низких, а может,
ещё более суровых темпе-
ратурах?

— В прошлом году в
Увате. Все говорили, что
было минус 20, а то и чуть
выше, но по факту в лесу
температура доходила до
24, а то и 26 градусов мо-
роза. Мы короткую инди-
видуалку бежали и
спринт. Одеваешься соот-
ветствующе и готовишься
морально. Самое главное
— не надышаться холод-
ным воздухом. Надо спо-
койно начать, совладать с
головой, потому что мо-
жет захватить азарт. Обя-
зательно принимать на

Иван
МЕЛИХОВ

трассе горячие напитки,
греться.

— Как нужно правиль-
но одеваться в такую по-
году?

— Тогда в Увате я бе-
жал в двойном термобе-
лье. А на ноги надел тёп-
лые лосины с начёсом.

— Что-то типа бабуш-
киных гамашей?

— Можно и так сказать
(смеётся). Самое главное
— чехлы на ботинки. Они
хорошо спасают. Кто-то
дополнительно надевает
какие-то штаны, жилеты.
Но, как по мне, двойного
термобелья вполне доста-
точно. Никаких послед-
ствий не было.

— Не замёрзли, ничего
не отморозили, как это не-
давно случилось с кем-то
из скандинавских лыжни-
ков?

— Нет, всё нормально.
После гонок помогал со-
греться горячий чай. Да и
вообще я привык к таким
холодам, раньше постоян-
но зимой ходили в какие-
то походы. Я закалялся с
детства.

На следующей неделе
биатлонистам повезёт
больше: и с погодой, и с
гонками. 15 декабря в Уфе
ожидается потепление до
— 15 градусов. Так что
второй этап Кубка Содру-
жества в столице Башкор-
тостана состоится, в отли-
чие от соревнований в
Тюмени.

Михаил
ШАШИЛОВ
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Юрий
ЛОБАНОВ

Биатлон

Патронов хватит
на всех

Об этом мы пообща-
лись с директором феде-
рации лыжных гонок и
биатлона города Тюмени
Юрием Лобановым. Юрий
Викторович ещё и дежур-
ный по приёму и выдаче
оружия в Центре спортив-
ной подготовки региона
(ЦСП). Так что он, как
никто другой, в курсе зат-
ронутой нами темы.

— У сборной Тюмен-
ской области, которую
возглавляет заслуженный
тренер России Максим
Владимирович Кугаевс-
кий, с обеспечением мел-
кокалиберными патрона-
ми дела обстоят на «пя-
тёрку», — оптимистично
заявляет мой собеседник.
— Наши спортсмены име-
ют возможность высту-
пать на различных турни-
рах либо с немецкими
винтовками Anschutz,
либо с отечественными —
БИ-7-4. А другие вариан-
ты СБР и не допускает к
соревнованиям. То есть,
как видите, у нас есть вы-
бор. Партия винтовок не-
мецкого производства
была закуплена ещё за-
долго до всем известных
политических событий,
есть образцы 2009-2019
годов выпуска.

— С оружием понятно,
давайте поговорим о патро-
нах. Они же быстрее закан-
чиваются, чем винтовки.

— Мы единовременно
можем закупать до 350 ты-
сяч патронов за один раз.
Соответственно, на скла-
де у нас достаточно вну-
шительный резерв. Патро-
нов хватит на полгода.
Это, если учитывать, что
вся сборная Тюменской
области будет в строю,
никто не заболеет, не по-
лучит травму и никого не
вызовут в сборную Рос-
сии. У нас всё хорошо с
боеприпасами, дай Бог,
что так и останется. Этот
сезон можно точно
не мандражиро-
вать. А до сле-
д у ю щ е г о
ещё дожить
надо.

ли отбор в
н а ц и о -
нальную команду
России. И защищали её
честь, и честь региона на
международных стартах
(Олимпиадах, чемпиона-
тах мира и так далее). Раз
лавочка закрыта, какой
смысл жечь Polar на внут-
ренних соревнованиях.

Шведское качество
для сибирских

морозов

— Norma — неплохой
продукт, — говорит Юрий
Викторович. — Отлично
себя зарекомендовал в мо-
розы, даже в такие креп-
кие, как сейчас. Да, мы
приобретаем и их, и Polar
у российских поставщиков,
но только потому, что не
имеем право покупать то-
вар не у резидентов. То есть
можем это сделать у моск-
вичей, у екатеринбуржцев.
Естественно, они их не
производят. Но представ-
ляем, как завозят патроны
в Россию. В последний раз
закупали как раз-таки пат-
роны фирмы Norma. Это
параллельный импорт. На
коробках было написано,
что авиатранспортом их
доставили в Россию через
территорию Кыргызста-
на. Ценник получился

приемлемым. Может
быть, это старые

запасы по ста-
рой цене. У

них же
с р о к
годнос-
ти, как
у ко-
ньяка:
«Чем
доль-

ш е
хранят-

ся, тем

л у ч ш е » .
Если, конеч-
но, их пра-
вильно хра-
нить.

— Раз уж
подняли такую

тему, то в какую
цену обходится этот

товар?
— За счёт большого

объёма можно сбавить
цену. Поэтому получает-
ся 60-80 рублей за штуку.
Как ещё делают постав-
щики? Они понимают,
что с Polar сейчас тяже-
ловато. Но у них всё же
есть возможность завозить
его в ограниченных коли-
чествах или выискивать
старые запасы. Например,
могут сказать так: «Про-
дадим вам Polar по 65 руб-
лей за экземпляр, всего 20
тысяч. Но за это в нагруз-
ку вы купите 100 тысяч
«Биатлона». Если нет, то
тогда 75 — за патрон». У
нас же рынок.

— Дорого? Особенно,
если учитывать, что это па-
раллельный импорт.

— Всё познается в срав-
нении. До начала всех со-
бытий, когда нас стали не
любить, мы приобретали
Polar (а я уже давно в теме,
больше 12 лет) и за 12, и
за 30 рублей за патрон. На
фоне этих цифр кажется,
что нынешняя цена до-
вольно высокая.

Четыре —
«в ноготь»,

пятый — в молоко

— Теперь очередь дошла
да наших патронов, чем они
хороши?

— «Биатлон» произво-
дит концерн «Калашни-
ков». Они нормального ка-
чества, просто чуть погряз-
нее, чем те, о которых я
вам говорил. Надо чаще
чистить оружие при ис-
пользовании наших патро-
нов. У них латунь не та-
кая навороченная, каче-
ство свинца похуже, чем у
того же Polarа. А что каса-

— Снарядами каких ма-
рок или марки пользуются
тюменские биатлонисты?

— У нас есть боеприпа-
сы трёх видов. Шведские,
производства компа-
нии Norma, не-
м е ц к и е
Polar и
р о с -
сийс-
кие —
п о д
назва-
н и е м
«Биат-
лон».

Не для
внутреннего

пользования

— Немецкие считаются
лучшими на планете Зем-
ля, — продолжает Лоба-
нов. — В открытой прода-
же в розницу — чуть боль-
ше 100 рублей за штуку.
По такой цене мы их при-
обретать никогда не будем,
это уже расточительство.
Polar мы закупили давно
и много. Тем не менее мы
их бережём. Зазря патро-
ны не тратим, на трени-
ровках не используем.
Точно знаю, что ведётся
работа тренерского соста-
ва со спортсменами, те-
перь значимость выстрела
стала выше. Сейчас не мо-
жем позволить себе палить
по воробьям за такие день-
ги. В своё время приобре-
тали их для представите-
лей сборной Тюменской
области, которые проходи-

ется пороха, то
никакой разни-
цы нет. Правда,
«Биатлон» летит
помедленнее, по-
грубее. Не такой
чувствительный к
ветру.

«Биатлон» ле-
том с Polaroм мо-
жет быть конку-

рентоспособным, а зимой
даже самый патриотично
настроенный человек та-
кого не скажет. Первый
выстрел разогревает ствол.
Все остальные четыре ле-
тят в цель. Четыре выст-
рела у «Биатлона» могут «в
ноготь» лечь, а первый —
отправиться куда-нибудь
на 2 сантиметра в сторо-
ну. У Polarа такого, конеч-
но, нет.

Но, например, наш, те-
перь уже ветеран, Евгений
Гараничев всю жизнь бе-
гает с отечественной вин-
товкой БИ-7-4. Хотя у него
есть возможность взять
себе самый лучший
Anschutz. А он говорит, что
ему это не нужно. Точность
и скорострельность ничем
не хуже, чем у других.
Ствол, получается, всё
жрёт. У него и «Биатлон»
летит на этом оружии, и
Norma, да всё у него летит.

— Вдруг закончится
Polar, каналы параллельно-
го импорта перекроют, сан-
кции останутся? В таком
случае, можно ли поставить
на конвейер производство
патронов «Биатлон», чтобы
у нас не было недостатка в
боеприпасах? Чтобы хвата-
ло не только сборной Тю-
менской области, но и Ан-
тону Бабикову, да и вооб-
ще всем российским биат-
лонистам.

— Антон Бабиков час-
то чем-то недоволен. Но
его можно понять. Баби-
ков — большой спортсмен
мирового класса. Он пе-
реживает за свой вид
спорта, в котором провёл
всю жизнь. Возможно,
чего-то не хватает конк-
ретно в его регионе, ко-
торый Антон представля-
ет (Республика Башкорто-
стан. — К.Л.). Если в
субъекте Федерации хоро-
шо организована работа,
то можно прекрасно зани-
маться биатлоном на рос-
сийском уровне. А друго-
го у нас сейчас и нет.

— Неизвестно, сколько
продлятся санкции. Можем
ли мы существовать не-
сколько лет, только имея

Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото СБР и из личного архива Юрия ЛОБАНОВА

под рукой ру-
жья и патроны

отечественного произ-
водства?

— Да. Но это будет
очень непривычно. Одна-
ко человек быстро ко все-
му адаптируется. Думаю,
каких-то потрясений такое
импортозамещение точно
не вызовет.

Кадры решают всё
— А для детей, воспитан-

ников детско-юношеских
школ патронов хватит?

— Биатлон, это про ог-
нестрельное оружие. Для
меня загадка, почему зако-
ны, которые распростра-
няются на СВД, на пуле-
мёт, на автомат Калашни-
кова, не применяются к
м е л к о к а л и б е р н о м у
спортивному оружию. Но,
согласно действующему
законодательству, винтов-
ку в руки могут брать дети
только с 16 лет, и то с раз-
решения родителей.

До достижения этого
возраста юноши работают
с «воздушками». Это про-
сто моторная память. Не
может идти речи об идеаль-
ной точности выстрела.
Потом уже, когда появля-
ется «настрел», понимание
работы с винтовкой, спорт-
смен сможет работать с на-
стоящим оружием. Причём
в юниорском возрасте нет
задачи опередить всех по
стрельбе.

Есть у нас такой биат-
лонист Андрей Вьюхин.
Он быстро бегает, но не
стреляет. На юниорском
возрасте Андрей с 4-5 кру-
гами или 3 минутами
штрафа выносил всех в
одну калитку. Цена выст-
рела у юношей совершен-
но несопоставима со
взрослым спортом.

— Нормально всё у нас.
В Тюменской области ав-
торитетные тренеры, —
подытожил Лобанов. — К
ним прислушиваются и чи-
новники, и директора. Они
результатами доказали свой
профессионализм. Кадры
решают всё. У нас с этим
если не на «пятёрку», то на
«пять» с минусом. Вот ког-
да эти наставники уйдут на
заслуженный отдых, а вме-
сто них вдруг придут ме-
нее квалифицированные,
тогда, возможно, будет ко-
лошматить тюменский би-
атлон. И патроны здесь не
станут иметь решающего
значения. При желании
можно и шваброй стрель-
нуть на ноль.

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ В СПОРТЕ:
МОЖЕМ ЛИ МЫ ОБОЙТИСЬ БЕЗ ИНОСТРАННОГО ОРУЖИЯ И ПАТРОНОВ?
Недавнее интервью чемпиона мира Антона
Бабикова о проблеме с патронами, точнее
о их нехватке, вызвало живой отклик
не только в России, но и за рубежом.
Наши болельщики недоумевали,
сочувствовали, а, например, в Польше
(там, оказывается, тоже следят
за российским спортом) по большей части
злорадствовали. Возник вопрос, а как
обстоят дела с патронами в Тюменской
области? Хватит ли их до конца сезона?
На больший срок? Или нас тоже ждёт
снарядный голод?
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Мини-футбольный клуб «Тюмень» второй
кряду матч пропускает по семь мячей.
Но если поражение в чемпионате
от МФК «Газпром-Югра» (6:7) выглядело
случайностью, то неудача в первом матче
четвертьфинала Кубка России
от «Норильского никеля» уже напоминает
системный сбой. Что же всё-таки пошло
не так у команды Дениса Абышева?

Перетасовать
колоду?

Тренерский штаб сиби-
ряков по ходу сезона на-
щупал более-менее ста-
бильные сочетания в двух
четвёрках. Стартовый
квартет отдаётся на откуп
старожилам команды —
Артёму Антошкину, Алек-
сандру Упалёву и Андрею
Батыреву. К ним прекрас-
но встроился один из но-
вых лидеров «Тюмени»
Максим Емельянов.

Второе звено смотрит-
ся более озорным благо-
даря наличию молодых и
креативных Камиля Ге-
рейханова и Гиорги Гав-
тадзе. Впереди должен
цепляться за мяч един-
ственный «столб» чёрно-
белых Азиз Муждаков, а
сзади — всё вычищать
опытный Андрей Соколов
или же универсал Никита
Емельянов.

Денису Неведрову чаще
всего отводится роль пер-
вого запасного. Ему впол-
не сносно удаётся справ-
ляться со сложной задач-
кой входить в игру со ска-
мейки. Данил Карпюк и
Сергей Аборин часто вы-
падают из-за травм. Алек-

ва, Никиту Емельянова?
Это пока остаётся загад-
кой. Второе звено страда-
ет нестабильностью. Оно
чередует потрясающие
игры с откровенно про-
вальными.

Дело, как мне кажет-
ся, в отсутствии понима-
ния, кто же должен до-
полнять Герейханова и
Гавтадзе, нивелируя их
слабые стороны в игре.
Понятно, что речь идёт о
сильном защитнике, дер-
жим в уме Соколова. Но
кто же должен стать чет-
вёртым? Кто-то, навер-
ное, из этой троицы —
Муждаков, Батырев или
Неведров.

Мартингейл
в действии

В прошедших встречах
у тюменцев частенько пар-
кет уходил из-под ног пос-
ле пропущенного мяча.
Команда становилась не-
управляемой и скатыва-
лась до авантюрных дей-
ствий на площадке. Со-
перники с удовольствием
этим пользовались и уве-
личивали своё преимуще-
ство в счёте.

Команда Абышева в та-
кие минуты действовала
словно по указке Мартин-
гейла. Эта довольно изве-
стная манера поведения в
азартных играх. Подобная
стратегия основана на том,
что игрок повышает став-
ки, пока не получит выиг-
рыш.

Чёрно-белые действова-
ли в стилистике Мартин-
гейла, когда пропускали.
Они сразу летели вперёд,
чтобы как можно быстрее
отыграться. Такая страте-
гия приводила к ещё боль-
шим неприятностям в виде
новых пропущенных мя-
чей. Потому что атаки
«Тюмени» были плохо под-
готовлены. Они во многом
зиждились на эмоциях, а
не на холодном расчёте.

Это с подопечными
Абышева в Норильске слу-
чилось дважды. Минутное
помешательство в старто-
вой половине игры удалось
нивелировать отличным
отрезком в начале второго
тайма. На другой такой
провал, включивший в
себя три пропущенных
мяча за несколько минут,
ответить оказалось нечем.

Пока не нашлось у на-
шей команды человека,
который бы смог в эти
критичные моменты взять
инициативу в свои руки.
Не рваться вперёд сломя
голову, а, наоборот, гра-
мотно взять паузу на раз-
мышление. Сначала обду-
мать причины пропущен-
ного гола, а затем идти в

сандр Фролов и Василий
Луценко пока в глухом за-
пасе основы.

В последних встречах
ощущается, что первой
четвёрке не хватает скоро-
сти и мобильности. Она
выглядит несколько пере-
груженной опытом. Всё-
таки Упалёву и Батыреву
уже за 30, а Антошкин че-
рез несколько дней отме-
тит 30-летний юбилей.
Емельянов даёт нужный
объём работы, но ему не
хватает союзника.

Карпюк с его задор-
ностью и некоторой бес-
шабашностью здесь смот-
релся даже органичнее,
чем Батырев. Любимец
тюменских болельщиков
никак не может набрать
боевую форму. Андрей
старается, но все его фиш-
ки перестали работать.
Даже легендарная коло-
тушка Бабая даёт сбой, и
мяч летит куда угодно, но
не в ворота.

Герейханов и Гавтадзе
играют вместе с самого
начала сезона. Между
ними налажено прекрас-
ное взаимодействие. Но
кого ставить к ним в квар-
тет — Муждакова, Баты-
рева, Неведрова, Соколо-

атаку, чтобы хотя бы вый-
ти в ноль.

Раньше тюменскому
клубу это здорово удава-
лось делать благодаря Ми-
одрагу Аксентиевичу. Он
держал руку на пульсе
игры. В нужные моменты
сербский голкипер брал
паузы, чтобы его одно-
клубники могли отды-
шаться, успокоиться и
придумать достойный
план возмездия.

Флешбэки
и флешмобы

Ещё бросилось в глаза,
как чёрно-белые провали-
ли задачу по нейтрализа-
ции сильных сторон фут-
болистов «Норильского
никеля». Самонаводящие-
ся передачи Алекса, голе-
вое чутьё Руслана Кудзие-
ва, умение Данила Куту-
зова выбирать позицию,
левая нога Рената Шаки-
рова. Об этих козырях за-
полярников было извест-
но давно.

Самое обидное, что тю-
менцы всё испытали на
себе ещё в ходе плей-офф
прошлого сезона. Тогда
команда Евгения Куксеви-
ча во многом взяла своё за
счёт великолепных «стан-
дартов». На выручку но-
рильчанам пришли знания
Николая Иванова. Быв-
ший наставник чёрно-бе-
лых всегда отличался осо-
бой щепетильностью в ра-
боте над стандартными
положениями.

В этот раз они тоже сыг-
рали свою зловещую роль.
Розыгрыши углового и
штрафного удара похоро-
нили надежды гостей на
рабочий результат перво-
го матча четвертьфинала.
Пятый гол в исполнении
Кутузова стал флешбэком

САМЫЕ ЯРКИЕ ПРИМЕРЫ ПРОХОДА В СЛЕДУЮЩУЮ СТАДИЮ КУБКА РОССИИ ПОСЛЕ КРУПНОГО ПОРАЖЕНИЯ В ПЕРВОМ МАТЧЕ

5:05:05:05:05:0
0:90:90:90:90:9

1/8 финала

1-й
матч:

2-й
матч:

«Новая генерация» — ЦСКА*

* Команда, вышедшая в следующий раунд

2010/2011
1/8 финала

1-й
матч:

2-й
матч:

«Норильский никель» — «Новая генерация»*

6:36:36:36:36:3
3:93:93:93:93:9

2013/2014
1/4 финала

1-й
матч:

2-й
матч:

КПРФ — «Сибиряк»*

3:03:03:03:03:0
0:60:60:60:60:6

2013/2014
1/8 финала

1-й
матч:

2-й
матч:

«Норильский никель»* — «Новая генерация»

2:52:52:52:52:5
6:36:36:36:36:3

2016/2017

3:5

7:3

БЕТСИТИ-Кубок России по мини-футболу.
1/4 финала

8 декабря (1-й матч*)

«Норильский никель» — МФК «Тюмень» — 7:3 (4:1)
Норильск, спорт-холл «Айка».
«Тюмень»: Субботин; Упалёв — М. Емельянов — Антошкин (к) — Ба-

тырев; Соколов — Гавтадзе — Герейханов — Муждаков; Неведров, Н. Еме-
льянов.

Голы: 1:0 — Кутузов, 2; 1:1 — Антошкин, 2; 2:1 — Кудзиев, 12; 3:1 —
Кутузов, 12; 4:1 — Лялин, 17; 4:2 — Антошкин, 26; 4:3 — Муждаков, 26; 5:3
— Саносян, 29; 6:3 — Кутузов, 30; 7:3 — Кудзиев, 32.

Предупреждение: Гавтадзе («Тюмень»).
Удаление: Гавтадзе на 13-й минуте за две жёлтые карточки.

«Газпром-Югра»  (Югорск) — «Торпедо»  (Нижний Новго-
род) — 3:5 (1:2)

«Синара» (Екатеринбург) — МФК «Ухта» — 3:1 (2:1)

КПРФ (Москва) — «Новая генерация» (Сыктывкар) — 3:0 (2:0)
* Ответные матчи пройдут 6 января 2024 года

3:1

3:0

* Разница забитых и пропущенных
мячей  командой,  когда  капитаны
находились на площадке

ГОЛЫ

2 2
АССИСТЫ

1 0
ПЛЮС/МИНУС*

+2 -1
ВРЕМЯ НА ПЛОЩАДКЕ

24:20 22:27
УДАРЫ

8 8
УДАРЫ В СТВОР

4 4
ШТАНГИ, ПЕРЕКЛАДИНЫ

0 1
ПЕРЕДАЧИ (ТОЧНЫЕ)

32 36
ОТБОРЫ, ПЕРЕХВАТЫ

2 7
ПОТЕРИ МЯЧИ

7 9

БИТВА КАПИТАНОВ
Руслан КУДЗИЕВ VS Артём АНТОШКИН

из предыдущего плей-
офф. Тогда тоже был
штрафной, прострел Куд-
зиева, проигрыш позиции
Соколовым и забитый мяч
опытного защитника но-
рильчан.

Стоит отметить и от-
личные комбинации хозя-
ев после стремительных
атак. Вообще очень пора-
зила первая четвёрка дей-
ствующих вице-чемпио-
нов России. Куксевич
объединил там Кутузова,
Алекса, Шакирова и Куд-
зиева. Весь этот квартет
действовал в унисон, слов-
но они много лет играют
вместе. Хет-трик Кутузо-
ва, дубль Кудзиева, пере-
дачи Алекса и Шакирова.
Тюменцы так и не смогли
сдержать мощный натиск
этой четвёрки.

Что делать Абышеву
6 января в ответной встре-
че, когда имеешь в своём
пассиве «минус 4»? Любые
разницы в счёте отыгрыва-
лись. Мировой спорт зна-
ет массу примеров. В па-
мяти сразу всплывает ле-
гендарный проход «Барсе-
лоны» в четвертьфинал
футбольной Лиги чемпио-
нов после 0:4 в первой игре
с «ПСЖ». Тогда каталон-
цы дома просто раздавили
французский клуб — 6:1.

Такой исход вполне бы
устроил «Тюмень» для по-
падания в «Финал четы-
рёх». Чёрно-белым точно
не помешает всей коман-
дой загадать одно желание
под бой курантов. Для по-
беды, думается, все сред-
ства хороши. Вдруг Дед
Мороз придёт на помощь
и сотворит кубковое чудо
для команды Абышева. Я
тоже на всякий случай за-
гадаю это желание. А вы
присоединитесь к такому
неожиданному флешмобу?

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

БАГБАГБАГ МФК «ТЮМЕНЬ» В НОРИЛЬСКЕ
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ВИКУЛОВСКИЕ ПЛОВЦЫ ДОБЫЛИ 17 МЕДАЛЕЙ
В ХОЛОДНОЙ ВОДЕ

Сельский стадион

В «Олимпийской ребячке» прошёл фестиваль
зимнего плавания «Открытый Кубок Тюмени»
(он также является этапом фестиваля
федерации зимнего плавания России).

На старт соревнований
вышло 228 спортсменов из
различных регионов страны.
Среди них были представи-
тели райцентра Викулово.
Они в итоге добыли 17 ме-
далей.

Материалы подготовил Владимир МИТЬКИН
Фото из социальных сетей

ИСЕТСКИЕ ЮНОШИ
ВЫШЛИ В ФИНАЛ

В Исетском состоялся отборочный турнир
областных соревнований среди команд
общеобразовательных организаций в рамках
Общероссийского проекта «Мини-футбол —
в школу».

В Тобольске состоялся
финальный этап Спартакиады
ветеранов спорта Тюменской
области. Удачно в этих
соревнованиях выступила
сборная Казанского района.

Под занавес она выиграла мужской во-
лейбольный турнир. В составе чемпионов
блистали Андрей Жолудев, Александр Або-
янцев, Сергей Чернов, Александр Ташланов,
Владимир Пашковский, Николай Каукин,
Николай Полукеев и Александр Егоров.

В общем зачёте Спартакиады (среди ко-
манд 1-й группы) Казанский район стал
первым. Серебро взяла ярковская дружина.
Бронзовую сумму набрала сборная Тоболь-
ского района. Всего в состязаниях выступа-
ли 14 коллективов.

Спартакиаду во 2-й группе выиграли тю-
менцы. Вторыми стали тоболяки. Третьей
финишировала сборная Тюменского района.

Виктория Степаненко
взяла 6 наград (4 серебра и
две бронзы), Виктория Пер-
минова — четыре (одно зо-
лото и 3 серебра), а Матвей
Тупилов заслужил одну
бронзу. Блестяще выступил

наставник юных пловцов,
тренер-преподаватель вику-
ловской ДЮСШ «Спринт»
Сергей Напреев. Он выиг-
рал шесть золотых медалей
и установил три рекорда
России!

Фото
«Регион-
Тюмень»

СБОРНАЯ КАЗАНСКОГО РАЙОНА ВЗЯЛА ЗОЛОТО
ОБЛАСТНОЙ СПАРТАКИАДЫ ВЕТЕРАНОВ

Честь хозяев защищали иг-
роки 2008-2009 годов рожде-
ния из местной школы № 2
(тренеры — Николай Худяков
и Константин Аукшкальнис).

Всего в Западной зоне
вели борьбу восемь команд,
которые были разделены на
две группы. Одну из путёвок
на финал взяли школьники
из Ялуторовска. Исетская

дружина стала лучшей в
группе «А». У хозяев блис-
тали Семён Плотников,
Максим Бердышев, Кирилл
Сычёв, Никита Ягодин и
Ерболат Токбаев.

Исетские школьники так-
же сыграют в решающем ра-
унде состязаний. Он прой-
дёт в Ялуторовске с 20 по 22
декабря.

В Юргинском районе состоялись
соревнования по баскетболу.
Они пошли в зачёт районной
Спартакиады учащихся
«Старты надежд».

По результатам состязаний победителями
среди девушек старшей возрастной группы
стали баскетболистки Лесновской школы. У
юношей блистали юргинские команды. Они
победили в двух возрастных разрядах.

В младшей группе у девушек победила
дружина из Северо-Плетнёво.

СРАЖАЛИСЬ В БАСКЕТБОЛЬНОМ ТУРНИРЕ

САМБИСТЫ ВЫИГРАЛИ
КОЛЛЕКЦИЮ НАГРАД

Самбисты спортивной школы № 2
из Тюменского района приняли участие
в первенстве областного центра по армейскому
рукопашному бою «Патриоты России-2023».

За награды боролись юно-
ши и девушки (в возрасте от
12 до 17 лет). Подопечные
Александра Падерина при-
везли домой целую коллек-
цию медалей. Золото выиг-

рали Артём Сафронский и
Никита Лотошников. Сереб-
ряные места оказались у Аде-
лины Лузгиновой и Макси-
ма Пономарёва. Бронзу зас-
лужил Махмуджон Тохиров.

С физкультурой она дру-
жит с детства, когда посеща-
ла секцию по волейболу,
участвовала в соревновани-
ях по лыжным гонкам и лёг-
кой атлетике.

Нормы обновлённого
комплекса Елена Владими-
ровна сдала на районном
фестивале ГТО. Сюда она
приехала в составе делегации
Емуртлинского сельского
поселения. Не было норма-
тивов, которые вызвали бы
у неё сложности, разве толь-
ко испытание на гибкость,
но над ним женщина плани-
рует поработать дополни-
тельно.

Уже много лет коллектив
Емуртлинской школы под
руководством Елены Влади-
мировны успешно участвует
в Спартакиаде работников
образовательных организа-
ций. За 12 лет проведе-
ния соревнований шко-
ла не просто не вы-
ходила из числа
призёров, но де-
сять раз
станови-
лась по-
б е ди т е -
л е м .
Всем из-
в е с т н о ,
что педа-

гоги очень загружены и на
работе, и дома. Но емурт-
линцы обязательно собира-
ются накануне стартов, что-
бы подготовиться к соревно-
ваниям.

Учащиеся Емуртлинской
школы занимаются разными

видами спорта, успешно
выступают на соревно-
ваниях по туризму,
шахматам, лыжным
гонкам. Такие на-
ставники, как Елена
Глушкова, служат
для них примером
активной жизненной
позиции и следова-
ния здоровому обра-
зу жизни.

Об этом пишет
районная газета
«Знамя правды».

СПОРТ ЛЮБИТ СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ
Директор Емуртлинской школы Упоровского района Елена
Глушкова — обладатель серебряного знака Всероссийского
комплекса «Готов к труду и обороне».

Елена Глушкова
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Отчего люди не летают так, как птицы?
Этим вопросом задавалась героиня одной
известной русской драмы. Как птицы,
может, и не летают. Но обуздать
воздушную стихию вполне могут. Тюменка
Анна Миркина — яркий тому пример.
Девушка занимается парашютным
спортом в аэротрубе и парит над паркетом
благодаря танцам на колясках.
Да и в какой-нибудь сказочной истории
она бы точно не затерялась.

Тяга к небу
— Анна, вы руководи-

тель программы «Летать
легко» по полётам в аэро-
трубе и в небе для людей с
поражением опорно-двига-
тельного аппарата. Расска-
жите об этом подробнее.

— Мне всегда хотелось
сделать что-то подобное,
потому что мой папа был
парашютистом. Видимо,
бессознательно меня тяну-
ло к небу (улыбается). Даже
на поле, где сейчас стоит
аэротруба, и куда я езжу
время от времени, был
аэродром. И папа призем-
лялся на него! Детские вос-
поминания зарядили меня.

Год назад поняла, что
хочу создать целый проект
и популяризировать аэро-
трубные дисциплины для
людей с ПОДА. Некото-
рые города развивают это
направление, но пока оно
ещё не имеет официально-
го кода вида спорта. Верю,
что скоро ситуация изме-
нится. Ведь полёты очень
полезны. Они положи-
тельно влияют на опор-
но-двигательную систему.
Тело расслабляется за
счёт того, что работают
глубокие мышцы. В зале
вы их не проработаете,

дят замеры, отслеживают
динамику у занимающих-
ся. Результаты хорошие.
Весной ребята поедут на
медицинский научный
форум в Москву, где пред-
ставят работу. Мы плани-
руем поставить этот метод
адаптивной физкультуры
на научные рельсы.

И, конечно, у нас есть
спортивное направление.
Там тоже участвуют ребя-
та с ПОДА, но более мо-
бильные. Недавно мы про-
вели региональный тур-
нир, куда приезжала даже
команда из Ижевска. А
скоро отправимся в Кеме-
рово, представлять Тю-
менскую область на чем-
пионате России.

— А сами часто летаете?
— Да. И, если можно

так сказать, тестирую
аэротрубы в России. Ког-
да езжу в другие города в
командировку или на со-
ревнования, то обязатель-
но выбираюсь полетать.
Побывала уже в шести
аэротрубах по стране.

Они отличаются диамет-
ром и воздушным потоком.
Те, что электрические,

имеют более мягкий поток.
А дизельные — более жёс-
ткий. Так вот я посетила
три аэротрубы диаметром
два с половиной метра — в
Екатеринбурге, Ижевске и
Воронеже. Ещё была в
двух-трёхметровых: такие
дизельные есть у нас и в
Новосибирске. В Санкт-
Петербурге пробовала
электрическую — четыре с
половиной метра. А в Ке-
мерово есть пятиметровая
труба в диаметре, самая
большая в России, куда я
обязательно схожу.

ведь нагрузка изолирован-
ная. А тут появляется чув-
ство, будто сделали хоро-
ший массаж. Сама я пере-
двигаюсь на костылях, но
после занятий иногда от-
ставляю их в сторону.

Так я стала ходить в тру-
бу самостоятельно, а по-
том выиграла три гранта
на полёты. Они стали еди-
ной программой «Летать
легко». Сейчас мы двига-
емся в двух направлениях.
Первое — реабилитация. В
проекте «Летаем вместе»
работаем с людьми с ДЦП.
Их сопровождают инст-
рукторы, врачи. И ордина-
торы Тюменского медуни-
верситета, которые прово-

честь — работать с такими
профессионалами, как он.
Все наши партнёры из
«Формейшн Вера». И на
тот момент Максим уже
был 17-кратным чемпио-
ном России, 7-кратным
чемпионом Европы и че-
тырёхкратным чемпионом
мира.

Мы быстро нашли об-
щий язык. И в течение
нескольких лет достигли
хороших результатов. На-
пример, заняли четвёртое
место на Кубке континен-
тов, который проходил в
Санкт-Петербурге ещё до
пандемии. И оказались
семнадцатыми в междуна-
родном рейтинге пар, что
очень здорово.

Танцевали мы в кате-
гории «стандарт». Это ког-
да мужчины во фраках,
девушки — в шикарных
платьях и все движения
выполняют вместе. Выс-
тупление напоминает та-
нец на балу (улыбается).

А ещё есть латиноаме-
риканская программа.
Номера динамичные, ко-
стюмы более открытые.
Это направление я попро-
бовала, когда Максим в
силу развития карьеры
уехал в Штаты, а я начала
работать с новым партнё-
ром — Данилом Нестеро-
вым. Мы оказались в паре
в январе этого года, быс-
тро нашли общий язык, а
уже весной завоевали
бронзовые медали на чем-
пионате России.

Танцы — это прекрасно.
Я счастлива, что оказалась
в них. Ведь я никогда бы
не подумала, что открою в
себе те качества, которые
есть во мне. Не люблю
смотреть видео, как я хожу.
Но благодаря танцам поня-
ла, что умею быть пластич-
ной, грациозной.

В этом большая заслуга
наших тренеров — Алек-
сандра Сергеевича Скобе-
лева и Виктора Павлови-
ча Погорелова. Они усер-
дно с нами работают, учат
слышать собственное тело.
Подстраиваются под наши
особенности и помогают
раскрываться на паркете.

— Что насчёт творческо-
го потенциала? Удаётся ли
вам раскрыть и его в заня-
тиях танцами?

— Хореографию в ос-
новном ставят наши парт-

Адаптивный спорт Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото из личного архива героини

нёры. Но мои пожелания
учитываются. В основном
же я слушаю и наблюдаю,
потому что процесс созда-
ния номеров — нечто вол-
шебное. Хореографы буд-
то впадают в какое-то ча-
рующее состояние: вклю-
чают музыку и уходят глу-
боко в себя. Перемещают-
ся по паркету, пробуют
что-то в одиночку. Потом
подключают нас, и мы
ищем лучшее сочетание.

Невозможно не дове-
рять тренерам. Ведь все
они из «Веры», одной из
сильнейших танцевальных
школ в стране. А какой у
нас красивый зал! Это от-
мечают и гости из других
городов. Мы занимаемся
во Дворце культуры «Не-
фтяник». Там огромные
люстры и зеркала. Когда
включается музыка, появ-
ляется особое, романтич-
ное настроение.

Девичья мечта
— На вашей странице в

соцсети я увидела фотогра-
фии танцевальных туфель
— как вы сказали, туфелек
мечты. Когда приобрели их,
почувствовали себя Золуш-
кой?

— Совершенно точно. В
обычной жизни я не могу
ходить на каблуках. А это
моя девичья мечта. И в
спорте мне удалось её осу-
ществить. Туфли на каб-
лучках, кстати, мне пода-
рили тренеры. Они в рам-
ках гранта приобрели
танцевальную обувь, одеж-
ду и презентовали нам.

— Полагаю, что не мень-
ший восторг вы испытыва-
ете, когда надеваете кон-
цертное платье.

— В них я ощущаю себя
богиней! (улыбается). В
платье меняется всё: осан-
ка, подача себя. Добавля-
ют уверенности макияж и
причёска.

Я бы вообще рекомен-
довала каждой девушке
танцевать. Да и молодым
людям тоже. Ведь на пар-
кете удаётся прокачать
свою энергетику: видна
полярность мужского и
женского. Твой партнёр
всегда в сильной позиции
и ведёт за собой. А ты мо-
жешь быть женщиной во
всех отношениях, и это
прекрасно.

Анна
МИРКИНА
и Данил
НЕСТЕРОВ

Нечто
волшебное

— Давайте поговорим о
танцах. Вы кандидат в ма-
стера спорта по спортивно-
бальным танцам на коляс-
ках. С чего началась ваша
история в этой красивой
дисциплине?

— Много лет назад я
узнала, что в Тюмени су-
ществуют секции для лю-
дей с инвалидностью. И
меня позвали в танцы. Но
я не решилась: на тот мо-
мент имела серьёзное ис-
кривление позвоночника
и стеснялась надевать
платья. В 2015 году пере-
несла серьёзную опера-
цию по исправлению. И
через четыре года, когда
восстановилась, решила
вернуться в спорт. Спер-
ва в теннис на колясках,
которым увлекалась и до
этого, а потом всё же при-
шла на танцы.

Мне повезло. Мой бу-
дущий партнёр Максим
Шарков тогда изъявил же-
лание попробовать себя в
танцах на колясках. Он
пришёл полюбопытство-
вать и остался. Большая

Анна
МИРКИНА
побывала
уже в шести
аэротрубах
по стране

Анна МИРКИНА:

«КОГДА НАДЕВАЮ
    ТАНЦЕВАЛЬНОЕ ПЛАТЬЕ,
         ОЩУЩАЮ СЕБЯ БОГИНЕЙ»
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«За способности в прошлом
показывать результат —
получила награду
в областном конкурсе
«Спортивная Элита-2023»

СобытиеМатериалы подготовил Дарья ЮШКОВА
Фото из социальных сетей

ТЕ, КТО ПРАЗДНИКУ РАД
Награды нашли своих героев.
В Тюмени вновь настало время
ежегодной церемонии конкурса
«Спортивная Элита». Лучших
выбрали в 16 номинациях среди
атлетов, тренеров, команд, а также
организаций из сферы физической
культуры. Радостью виновники
торжества поделились в своих
социальных сетях!

Сборная Тюменской области по баскетболу на колясках «ШАНС»

Лауреат в номинации «Лучшая спортивная команда»

Наталья ПРОСКУРЯКОВА,генеральный директор сети фитнес-центров FITBERRI:
Лауреат в номинации «Лучшая негосударственная организа-
ция, оказывающая физкультурно-оздоровительные услуги
населению»

«В эти прекрасные
морозные денечки
мой любимый клуб
«FITBERRI»
празднует 10 лет!
Поздравляю всех
с успешным ростом
— любимых гостей
и заботливых
сотрудников!
Наш клуб — это
не просто два
объекта
на территории
города, это
намного больше»

Екатерина СМИРНОВА,

трёхкратная чемпионка России по лыжным гонкам.

Победитель в номинации «Лучший спортсмен

по олимпийским видам спорта»

Елизавета ПАНТРИНА,двукратная чемпионка России по лыжным гонкам:
Лауреат в номинации «Лучший спортсменпо олимпийским видам спорта»

«Тюмень и тюменский спорт, это нечто.
Самые лучшие спортсмены, тренеры
и все те, кто делает большой вклад
в наше развитие. «Спортивная элита» —
с каждым годом всё круче и масштабнее.
Для меня большая честь быть
на этом событии и получить
награду».

Дмитрий ЛЮТОВ,

защитник хоккейного клуба «Рубин»

Лауреат в номинации «Лучший спортсмен

по командным игровым видам спорта»

«Имена 14
победителей и 63
лауреатов будут
навсегда внесены
в летопись
«Спортивной
элиты». Среди
тех, кто стал
лучшим и наш
защитник
Дмитрий Лютов.
По признанию
самого игрока,
это его первая
подобная награда.
Поздравляем
Дмитрия.
Заслуженная
награда!»
(соцсети
 ХК «Рубин»)

«Поздравляем игроков
команды «Шанс», а также
капитана Алексея Городецкого
с заслуженным званием
лауреатов областного конкурса
«Спортивная элита». Гордимся
вами, наши дорогие спортсме-
ны! Новых вам свершений,
достижений и ярких красивых
побед! Всегда в вас верим»
(соцсети команды)

Алексей ГОРОДЕЦКИЙ,

капитан баскетбольной команды «Шанс»

Лауреат в номинации «Лучший спортсмен

по командным игровым видам спорта»

«Спасибо за признание
Евгению Хромину.
Мечты работают,
пока работаешь ты!
Дальше — больше!»

Н

Дмитрий ГУБЕРНИЕВ и Максим ГРИГОРОВ

Елизавета ПАНТРИНА и Александр МООР

Максим ГРИГОРОВ и Евгений ХРОМИН

Максим ГРИГОРОВ,чемпион мира по тхэквондо ИТФПобедитель в номинации«Лучший спортсмен по видам спорта,не входящим в олимпийскую программу»

Иван ЯКИМУШКИН,серебряный призёр олимпийских Игр  по лыжным гонкам
Лауреат в номинации «Лучший спортсменпо олимпийским видам спорта»
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СПОРТИВНАЯ
АФИША

16 ДЕКАБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» —
         «МАМОНТЫ ЮГРЫ» (Ханты-Мансийск)

13:00

19 ДЕКАБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — МХК «МОЛОТ» (Пермь)

17:00

19 ДЕКАБРЯ
МИНИ-ФУТБОЛ
Чемпионат Тюмени. Высшая лига

СК «Центральный»

«СЛАВСТРОЙ» — «СПОРТ МОДА»

21:30

20 ДЕКАБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ

Дворец спорта

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — МХК «МОЛОТ»

17:00

20 ДЕКАБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Высшая лига «А»
СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «ОМИЧКА»

15:00

21 ДЕКАБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Женщины. Высшая лига «А»
СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «ОМИЧКА»

15:00

«ТЮМЕНСКАЯ АРЕНА»
В TELEGRAM

ны, который прошёл с 7
по 10 декабря.

Хозяева соревнований
заняли второе общеко-
мандное место. Спорт-
смен Святогор Борнобаев
из сборной Тюменской
области и тренер по со-
вместительству подвёл
итоги турнира.

— Считаю, что мы выс-
тупили достойно, результа-
том я доволен. Состав ко-
манды был не большой,
всего 11 человек. Но мы су-
мели выполнить програм-
му-минимум. Набрали 19
тысяч очков и уступили
только ребятам из Владиво-
стока — «Косатке ДВ». У
них было в два раза боль-
ше представителей, и очков
они набрали под 40 тысяч.
Но мы всё равно продела-
ли хорошую работу.

Себе поставлю три с
плюсом или четыре с ми-
нусом. Занял второе мес-
то на 200 метров вольным
стилем, немного не дотя-
нул до золота. Немного
расстроился, но сильно
переживать не стал. Это
соревновательный опыт.
Значит, на следующих
стартах буду стараться по-
беждать.

— Как зимним плов-
цам не заболеть после
пребывания в холодной
воде?

— Я советую своим
воспитанникам, когда они
выходят из воды, не бе-
жать сразу в баню. Чтобы
не ловить перепад темпе-
ратур. Лучше минут пять-
десять подвигаться, сде-
лать упражнения и восста-
новить теплообмен. Ведь
когда мы плывём, от ко-
нечностей отливает кровь
и циркулирует в грудной
клетке, снабжая сердце.
Потом, когда биологичес-
кие процессы придут в
норму, можно сходить по-
париться. Затем выйти на
улицу или окунуться в
прорубь и снова погреть-
ся. Сделать несколько та-
ких подходов, и всё бу-
дет хорошо.

в чемпионате области, за-
нял четыре первых мес-
та. И заметил, что у меня
хорошая устойчивость к
холоду. Хотя до этого я
даже в прорубь не погру-
жался. Тогда стал трени-
ровать выносливость, ез-
дить на соревнования, в
том числе всероссийские,
и показывать хорошие ре-
зультаты. Сейчас я трени-
рую сборную Тюменской
области. Мы много рабо-
таем, и домашний резуль-
тат — тому подтвержде-

ние. В середине февра-
ля нас ждёт Кубок

Невы. Будем
готовиться к
этому ответ-
с т в енному
старту, куда
п р и е д у т
даже бело-
русы.

АКРОБАТИЧЕСКИЙ НОВЫЙ ГОД

Из-за аномальных
морозов в Тюмени
отменили этап
Кубка России
по биатлону.
А для зимних
пловцов крепкий
минус не страшен.
Скорее даже
наоборот —
это их стихия.

Спортсмены из 32 ре-
гионов России выступили
на Tyumen Open Cup —
первом этапе Кубка стра-

В Тюмени состоится
новогодний турнир по
акрогимнастическим видам
спорта. Он пройдёт 17 декабря
и будет также приурочен к
десятилетию школы «Дельта».
Соревнования станут первыми
после возрождения в регионе
спортивной акробатики.

Внутриклубные состязания объединят
более ста участников. Спортсменка Ди-
ана Русакова поделилась эмоциями от
предстоящего турнира.

— Очень волнуемся. Нервы шалят.
Знаем, что если упадём — минус балл.

Если ещё раз — минус два.
Поэтому упорно трудим-
ся. Порой спорим, руга-
емся. Иногда наша «вер-
хушка» (акробат, находя-
щийся вверху и выполня-
ющий большую часть эле-
ментов в воздухе. — Д.Ю.)
на нас рычит (улыбается).
Потому что мы хотим пер-
вое место занять.

Это уже не дебютные
мои соревнования. Я ро-
дилась в Екатеринбурге,
там выступала. Поэтому
сейчас помогаю девочкам,
если нужно, то подсказы-
ваю.

— Почему вы решили
заниматься зимним плава-
нием?

— 12 лет я был
обычным пловцом.
В прошлом году
переехал в Тю-
мень из Нового
Уренгоя и посту-
пил в институт
ф и з к у л ь т у р ы
ТюмГУ. Тогда мой
тренер Александр
Георгиевич Мо-
лодкин посовето-
вал мне попробо-
вать себя в этой
дисципли-
не. Я
принял
у ч а с -
тие

ЮБИЛЕЙ С ЗАДЕЛОМ НА БУДУЩЕЕ
Клуб ветеранов тюменского
бокса отметил день рождения.
11 декабря объединению
исполнилось 10 лет.

Поддерживают работу
объединения порядка
500 жителей региона. И,
конечно, именитые вете-
раны — такие, как Фай-
зула Сибгатуллин, Миха-
ил Вожлаков, Рустам
Шаматов,  Владимир
Атяшев, Евгений Мака-
ренко. Возглавляет клуб
Александр Протасов, в
прошлом боксёр и тре-
нер.

Общими усилиями за
десятилетие сделано нема-
ло. В Тюмени проводятся
мастер-классы, соревнова-
ния. У сообщества далеко
идущие планы на будущее.
Среди них — создание
выставки об истории тю-
менского бокса, открытие
периодического издания, а
также разработка пособия
для спортивных детских
школ области.

Главными целями со-
общества остаётся сохра-
нение памяти о спортсме-
нах и тренерах, которые
внесли вклад в развитие
регионального бокса, и
популяризация здорового
образа жизни.

ПЛЯЖНЫЙ СЕЗОН
НОН-СТОП


